



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

El tema del pronóstico del crecimiento económico del país volvió a sacar la táctica de negar todo para aferrarse en datos que no precisamente ayudan en esta defensa. La presidenta Claudia Sheinbaum desestimó las cifras dadas a conocer por el FMI, de una caída en el PIB de -0.3%, asegurando que las de la Secretaría de Hacienda son las correctas y el Plan México no se tomó en cuenta para la evaluación.

El problema para sostener esta afirmación, es que también revisaron a la baja sus pronósticos económicos para este año instituciones como el Banco de México -recortó su pronóstico de crecimiento para 2025 a 0.6% en febrero, desde 1.2% en noviembre de 2024-, o la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y el Banco Mundial. La OCDE anticipa una contracción del 1.3% en 2025, mientras que el Banco Mundial estima un crecimiento de apenas 1.5%, destacando la dependencia de México de las exportaciones a Estados Unidos.

Analistas han advertido que las proyecciones optimistas del gobierno podrían estar subestimando los riesgos externos e internos, como es el caso de los aranceles de Trump y otros factores que pueden incidir en este tema, como el déficit fiscal y los efectos de un recorte en el gasto público de 1.5%.

La respuesta de la presidenta no nos debe extrañar, porque sigue el guion marcado desde el sexenio pasado de minimizar las críticas o los pronósticos negativos para el país, incluso observaciones acerca de errores o decisiones que no favorecen la marcha del país también

reciben oídos sordos de una administración marcada por el sesgo propagandístico.

Así, no se espera mucho de la variación en el manejo económico del país, con el detalle de que tenemos que recordar la renuncia de Rogelio Ramírez de la O y la renegociación que se dará del T-MEC en el 2026, además de las presiones que vienen del humor del inquilino de la Casa Blanca, en especial los aranceles y sus esfuerzos por relocalizar empresas, como las automotrices, en suelo estadounidense.

La presidenta parece olvidar que la economía mexicana depende de la de Estados Unidos y si allá cierran la puerta nos quedaremos sin el mercado para exportar nuestros productos o para mantener los empleos.

APUNTES ELECTORALES

En Morena aparecen más indicios de que el ADN del PRD ya está haciendo de las suyas en materia de conflictos internos, pues ahora diputados federales se lanzaron en contra de la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, a quien calificaron de soberbia, de darles malos tratos, no resolverles y hasta de corrupción.

Por cierto, ya van dos ocasiones este año en que medios de comunicación obtienen grabaciones de reuniones internas de Morena en las que se tocan temas delicados, la anterior fue respecto al señalamiento de **Monreal** en contra de la vicecoordinadora Gabriela Jiménez y ahora la de la reunión de diputados en la que criticaron a Ariadna Montiel, ¿fuego amigo de las tribus?

- X (Twitter) y Threads: @AReyesVigueras
- en BlueSky areyesvigueras.bsky.social



Foto Gobierno de México